

2022年12月9日

第4回 岡山市 PTA 協議会
会長会

令和4年度 岡山大学教育学部附属小学校 PTA 活動報告
黒川裕介（令和4年度 PTA 会長）

- 岡山大学教育学部附属小学校 PTA は、次の各委員会で構成されています。
 - (1) 総務委員会：清掃サポーター（保護者の皆さまによる任意活動）の取りまとめ、ベルマーク収集活動など
 - (2) 文化委員会：読み聞かせサポーター（保護者の皆さまによる任意活動）の取りまとめ、文化の集い・体育の集い、バレーボール大会の応援、通学路ゴミゼロ大作戦、養護施設等のボランティア活動など
 - (3) 厚生委員会：登下校サポーター（保護者の皆さまによる任意活動）の取りまとめ、厚生委員・通学班班長合同会議、運動会・家族参観日の交通査察、査察のためのタスキ配布・回収作業、査察報告書の取りまとめなど
 - (4) 広報委員会：なでしこ新聞の編集作業、ホームページの更新作業など
 - (5) 執行委員会：会務の総理、会計監査など
- それぞれのご尽力とご貢献を認め感謝し、下記の通り委員会ごとに活動概要を記載いたします。

様々な会合を交えながら、ベルマークの収集・集計、清掃活動、交通査察に係る環境・備品の整備、バレーボール活動への応援、新聞づくり・HPの更新など、各専門委員長、委員の皆さま、評議員の皆さまに、多大なご尽力をいただいております。

依然として、慎重さと、思い切りを織り交ぜながら、地域・学校・保護者の皆さまとのわかり合いを大事にしながら、こうして小さくもたしかな PTA 活動、基本活動の回復を進めることができましたのも、ひとえに、岡山大学教育学部附属小学校における、学校・地域・ご家庭の皆さまおひとりお一人の、善意とご尽力によるものと、あらためて感謝申し上げます。

記

(1) 総務委員会

5月20日	第1回 総務委員会	校長先生、教頭先生、PTA 会長、副会長と総務委員の皆様にご出席いただき開催いたしました。今回はハイブリッド形式で委員会を開催し、委員の皆様には対面とZoom のどちらかを選んでいただき、委員会に出席していただきました。
6月17日	1学期ベルマーク仕分作業	今年度最初のベルマーク回収を行いました。久しぶりのベルマーク回収でしたので、全校からたくさんのベルマークが集まりました。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。1、2、5、6年の総務委員でベルマークの仕分け作業を行いました。集まったベルマークを、企業ごとに分けていきました。細かい作業でしたが、ベルマーク作業のご経験のある委員の方を中心に手際よく作業が進み、回収したベルマークを仕分けすることができました。
6月21日	1学期ベルマーク集計作業	3、4年生の総務委員とボランティアの保護者の方で、ベルマーク集計作業を行いました。当日は雨が強く降っており、お足元の悪い中でしたが、11名のボランティアの方が参加してくださいました。
7月8日	第1回 清掃サポーター活動	1年9ヶ月ぶりに清掃サポーター活動を行いました。1・6年生のボランティアの保護者の方が29名参加してくださいました。正面玄関・ロビー・階段・廊下・事務室前など、子供たちが毎日掃除を頑張っている場所も、保護者の方が丁寧に掃除をしてくださり、よりきれいになりました。普段の掃除だけでは行き届かない各階トイレ・教室前の流し・窓なども、保護者の方のお力をお借りして掃除をさせていただきました。時間いっぱいまでとても熱心に掃除をしてくださり、見違えるほどきれいになりました。

(2) 文化委員会

5月19日	第1回 文化委員会	校長先生、教頭先生、PTA 会長、副会長と文化委員の皆様にご出席いただき開催いたしました。今回は、対面でも Zoom でも参加できるようにご案内いたしましたが、大半の方が来校してくださり、久しぶりに保護者の方々と顔合わせができて、とても安心いたしました。
6月28日	読み聞かせボランティア打ち合わせ会	今年度は、12名の継続読み聞かせサポーターさんにご協力いただき、放送室からテレビ放送にて読み聞かせを行うことになりました。年間10回を計画し、サポーターさんが2～3人のグループを組んで、テレビ放送ならではの工夫をいろいろと凝らしながら子供たちに読み聞かせの良さを伝えていきます。
読み聞かせ		
<ul style="list-style-type: none"> ・ 第1回(7/8) 紙芝居『夏のいしゃ』 桂文我 作・梶山俊夫 絵 ・ 第2回(9/9) 『どろぼうがっこう』 かこさとし 作・絵 ・ 第3回(10/7) 紙芝居『ペンギんはつらいよ』 田中しづこ 作・絵 ・ 第4回(10/28) 『だいじょうぶ だいじょうぶ』 いとうひろし 作・絵 <p>※第5回(11/18)、第6回(12/2)、第7回(12/16)、第8回(1/13)、第9回(2/10)、第10回(3/3)を予定しています</p>		
9月3日	親善バレーボール中央大会予選会に出場	岡山市総合文化体育館で行われたバレーボール大会にバレーボールクラブ員が出場しました。
10月20日	体育の集い	2年ぶり、対面でのヨガ教室を開催しました。ヨガセラピストの先生をお迎えして～ココロとカラダに癒しを～と題し、子育てや仕事で疲れた身体が軽くなるだけでなく、心も晴れてすっきりするようにとセラピーメニューを作っていただきました。当日は約50名の保護者の方にご参加いただきました。
11月9日	文化の集い	コーチング『自分みがき講座』～人のタイプを知り、ほめ上手になろう～と題し、講師をお招きして講座を開催いたしました。

(3) 厚生委員会

4月13日	春の交通安全市民運動	ハローズ円山店にて行われた「交通安全市民運動」に母の会担当者2名が参加して参りました。担当警察官の方、関係機関団体、周辺住民の方達と共に道に立ち、車や歩行者、自転車の方々へ、交通安全を呼びかけ、啓発グッズを配布いたしました。
4月15日	交通各社等あいさつ回り	今年度はコロナ禍という状況を鑑み、交通各社の営業所にはお電話にてご挨拶を行い、岡山中央警察署のみ委員長が直接ご挨拶にお伺いさせていただきました。交通各社・警察署より、子どもたちについて大きな問題はなく、安全に登下校できているというご意見をいただき、またとても親身になってお話をさせていただきました
5月6日	保護者通学班長会議	コロナ禍に入り開催できずにいた保護者通学班長会議を、今年度は、必要な感染症予防対策（マスク着用・手指消毒・パーティションの設置等）をとり、無事に開催することができました。同日開催される親子通学会を前に、厚生委員会や学校との連携、通学路の危険箇所などについての情報を共有しました。
5月19日	第1回 厚生委員会	第1回厚生委員会をオンライン会議（Zoom）にて開催いたしました。副校長先生・教頭先生・PTA 会長・副会長・厚生委員の皆様にご参加いただき、令和4年度の年間活動計画や査察報告の集計作業についての説明をいたしました。
5月20日	三勲学区交通安全母の会理事総会	三勲学区交通安全母の会理事総会が操山公民館にて開催され、母の会担当2名が参加いたしました。令和3年度の事業報告・決算報告、令和4年度の事業計画案・予算案の説明があり、決議により承認されました。
5月31日	附属三校園あいさつ回り	附属中学校・附属小学校・附属幼稚園の先生方と各校の厚生委員長で、学校周辺の近隣へご挨拶に伺いました。

7月1日	“交通査察たすき”の運用開始	感染症の拡大に伴い運用休止としておりましたが交通査察時に使用する“たすき”を令和4年7月より、運用再開する運びとなりました。また、今回の運用再開にあたって、これまでの布素材から、衛生面に配慮した素材に刷新しております。
7月8日	三勲学区交通安全母の会第1回 理事会	三勲小学校にて開催された「三勲学区交通安全母の会第1回理事会」に、母の会担当2名が参加して参りました。郷司会長のご挨拶後、各校の自己紹介と活動報告、今後の活動の打合せ、ストップマークについての情報交換などを行いました。
8月24日	岡山中央警察署管内交通安全母の会研修会	岡山中央警察署にて開催された「交通安全母の会研修会」に母の会担当1名が参加して参りました。まず、担当警察官より、『昨年より交通死亡事故が非常に増えており（岡山県は全国でワースト2位、岡山市は県下で1位）、1件でも事故が減るように【交通安全は家庭から】を合言葉としてみんなで頑張りましょう』というお言葉をいただきました。その後、自転車シミュレーターやドライブシミュレーターを使用した交通安全教室が開かれ、参加者に運転中の危険や、安全な走行についての指導がありました。
9月17日	附属学園 運動会合同査察	今年度の附属学園運動会では、幼稚園・小学校とで協力し、「午前の部」の交通査察を実施いたしました。両校園合わせて、計80名の方にご参加いただき、プラカードや旗を持ち、附属学園周辺の交通整理や駐停車の抑止を行っていただきました。

(4) 広報委員会

5月27日	第1回 広報委員会	第一回広報委員会を、教頭先生・PTA 会長・副会長・広報委員の皆様にご出席いただき、今回は ZOOM での開催といたしました。自己紹介の後ブレイクアウトルームにて新聞・HP にわかれ、委員会の仕事内容をお伝えいたしました。
-------	-----------	---

進行中	なでしこ新聞の編集作業 ホームページの更新作業	
-----	----------------------------	--

(5) 執行委員会

6月11日	全国国立大学附属学校 PTA 連合会(全附 P 連)令和4年度 第70回総会	令和4年度 総会は、三年ぶりの対面集合会議(東京国際フォーラム(東京))をホストとし、全附 P 連会員の皆さんが、各地から ZOOM でも出席できる併用形式がとられました。
7月5日	学校保健委員会	学校保健委員会が会議室にて開催され、会則の確認の後、本年度の役員ならびに委員が選出されました。先生より令和3年度の新体力テストの結果、本年度の学校保健計画・学校安全計画・身体測定・各種検診の結果・保健室の利用状況等、学校給食の目標・給食内容・献立作成時に気をつけている事について報告がありました。
7月12日	令和4年度第1回 母親委員会(岡山市 PTA 連絡協議会主催)	令和4年度第1回母親委員会が岡山市勤労者福祉センターで開催されました。例年なら総務委員長と副会長の2名で出席していますが、感染症対策のため各校1名の出席となり、副会長が出席してまいりました。今年度、附属小学校は小学校部会中ブロックの代表母親委員となっており、司会進行しながら中ブロック母親委員の皆様と活発な情報交換を行ってまいりました。
7月29日	第1回 地域学校協働活動セミナー	岡山県教育委員会主催、第1回地域学校協働活動セミナー(兼幼稚園・こども園・中学校・中等教育学校 P T A 等指導者研修会(後期))が行われ、YouTube によるライブ配信を通じて、工藤勇一氏(学校法人堀井学園 横浜創英中学・高等学校 校長)のご講演に参加してまいりました。
9月30日 10月1日	一般社団法人 全国国立大学附属学校 PTA 連合会 PTA 研修会 第13回 全国大会	「子どもたちとこの国の未来のために ～附属がこれまでやってきたこと、これからやっていくこと～」と題して、東京で3年ぶりの対面およびオンラインのハイブリッド形式(会場:ハイアットリージェンシー東京)により、全国の56国立大学・附

		属 253 学校園の保護者および教職員の皆さまとともに全国大会が開催され、附属小学校からは校長先生、副校長先生、PTA 会長、副会長の 4 名が参加いたしました。
11 月 4 日	令和 4 年度 中国地区国立大学附属学校連盟・同 PTA 連合会総会 並びに PTA 実践活動協議会（山口大会）	中国地区国立大学附属学校連盟・同 PTA 連合会総会並びに PTA 実践活動協議会が行われました。今回は「よりよい未来とともに創り出す子どもの育成」と題し、山口大学教育学部附属学校をホストとしたハイブリッド方式で開催され、中国地方 6 地区の附属学校園より多くの学校長、教職員の皆さま、各 PTA 関係者の皆さまが参加されました。

以上